



Compte rendu de la Réunion Annuelle des Antennes Territoriales Ile de France samedi 13 Mai 2023 à Auvers sur Oise

Nous étions vingt cinq adhérent.e.s des sept départements de l'antenne Ile de France du GCU à nous retrouver ce samedi pour la Réunion Annuelle de l'Antenne Territoriale (**RAT**).

La matinée a débuté pour certain.e.s par des petits travaux sur le terrain, remise en état des brises vue, vérification du bornage, nettoyage des sanitaires, et pour d'autres, la visite du village d'Auvers et du Musée d'Aubigny avec Anne Bourdeau.

Puis nous nous sommes retrouvé.e.s pour le traditionnel apéritif, offert par le GCU, suivi du repas partagé avec ce que chacun.e avait apporté dans une ambiance conviviale et sous le soleil. Un hommage a été rendu à Jean-Yves Calvet, décédé le 11 avril et membre du bureau de l'antenne IdF.

Pascal Berceot étant souffrant n'a pas pu rester. Philippe Martinez, membre du CA, et sa femme sont passés le temps d'un cours repas avant de rejoindre Beauvais pour un mariage.

La réunion a débuté vers 14h30.

Etaient présent.e.s : Alain Minnaert (75), Dany Dubreuil (78), Nouredine Benthami (91), Stéphane Lion, Roger Delmotte (92), Sophia Lamri, membre du CA, Marie-Claude Delamotte (93), Myriam Benjahad, Joël Thuilliez, M. et Mme Geay, Michel Tendron, Dominique Charlin (94), Daniel et Anne Bourdeau, Maud Fernandez, Emmanuel Kappes, J-J. Chabot, M. et Mme Duval, M. et Mme Servant, S. Disciaux, Gilles et Claudine Ménard (95).

Ordre du jour

- 1 Rapport d'activité de l'année écoulée.
- 2 Budget prévisionnel 2023
- 3 Renouvellement du bureau de l'antenne
- 5 Thème de réflexion 2023
- 6 Le terrain d'Auvers, installation de RMH, Tithomes, bornes de recharges électriques
- 7 Projet de rencontre 2024
- 8 Divers

Rapport d'activité de l'année écoulée

Cet automne, nous avons participé à nouveau au Salon du Bourget 2022 grâce au partenariat avec l' UNAPAREL qui partage son stand. Il est noté que la période (octobre) n'est pas propice aux vacances. L'antenne réitère la demande d'une adhésion possible sur place à un prix d'appel (soit 28 euros pour l'année à venir comprenant les 3 mois de la fin de l'année en cours, soit 10 euros pour les 3 derniers mois de l'année). Même si ce salon attire plutôt les camping-caristes, il nous paraît important et opportun de renouveler notre présence lors du prochain salon qui se tiendra du 7 au 15/10/2023 à Villepinte (visibilité du GCU, documents de promotion, rencontres). Notons que les camping caristes sont potentiellement de futurs adhérent.e.s, d'autant que l'organisation des services a été modifiée dans le règlement.

Une tablette sur place serait bienvenue pour faciliter les adhésions.

Le planning de présence sera établi par Myriam.

Sophia se charge de contacter Sylvie de l'Unaparel pour l'organisation du stand.

Dominique fait part d'une information de Didier Bonnaire pour notre participation à un autre salon « Destinations Nature » qui aura lieu du 14 au 17 mars 2024 à Paris. Il lui semblerait intéressant que nous puissions y présenter l'association. A suivre et voir avec lui (modalités de participation...).

Dominique partage les actions de promotion qu'elle a réalisées : dans plusieurs lieux à Paris, MAIF SOCIAL CLUB, La Maison des Initiatives Etudiants, le CROUS. Dans une AMAP à Fresnes. Partout elle a été très bien accueillie, les gens ne connaissaient pas l'association. Il y a vraiment un vivier de futurs adhérents dans les AMAP.

Dany a détecté une zone blanche d'adhérents dans son département (l'agglomération de Mantes La Jolie). Il a donc contacté les Mairies afin de participer aux forums des associations, mais n'a eu que des réponses négatives dans la mesure où notre association n'est pas locale.

Michel suggère la possibilité de partager un stand avec une association de l'EESS ou de l'ESPER, s'il y en a une sur ces communes ou partout ailleurs. Chacun.e peut voir les possibilités au niveau local.

En ce qui concerne le bilan de la saison sur le terrain d'Auvers, Daniel a eu beaucoup de mal à obtenir les statistiques de fréquentation en interrogeant le siège. Alain Canonge lui a donné quelques chiffres : en 2019, 800 nuitées, en 2022, 400 nuitées. Entre temps le terrain a été fermé en raison du Covid.

Face à cette forte diminution, la question se pose de la valorisation du terrain d'Auvers, sur le site. La photo date des années 80, les infos ne correspondent pas du tout à la réalité. Sur la carte, outil de promotion, le terrain d'Auvers est bien moins valorisé que celui de Champigny (partenariat). Il semble que ces informations sont à revoir totalement.

Sophia nous informe que le site du GCU est en réfection. Chaque fiche des terrains va être réactualisée et réécrite. Il nous paraît important de contacter les adhérents, CT et DT pour participer au contenu de cette page car ils en sont les meilleurs ambassadeurs.

Une facilité pour les DT et CT serait de pouvoir ajouter temporairement et directement des informations complémentaires datées (expos, fêtes locales, festival...) qui renforceraient l'attractivité des terrains.

Les personnes susceptibles de séjourner à Auvers, sont des personnes de passage (randonneurs à pieds ou en vélos) ou des parisiens pour un week-end « bucolique », culturel ou sportif. L'installation de deux Tithomes et de petites cabanes sur pilotis pour l'accueil des randonneurs ou cyclotouristes favoriseraient l'attrait de ce terrain. La région comporte de nombreux GR dans le Vexin ; la vélo-route Paris-Londres passe à Auvers. C'est un des plus beaux villages répertorié en Ile de France. Dans le cadre des activités plein air, des randonnées pourraient être organisées comme elles le sont sur d'autres terrains. Le stage peinture peut aussi favoriser un séjour sur ce terrain. Sophia nous informe que le CA est en discussion sur l'accueil des randonneurs et des cyclos.

Chaque CT pourrait contacter les fédérations de randonnées ou de cyclisme dans son département pour promouvoir le terrain d'Auvers.

En ce qui concerne l'installation de bornes de recharge électrique pour les véhicules, Michel rappelle que c'est un lourd investissement pour le GCU en rapport au temps d'ouverture des

terrains. Il faudrait se rapprocher des communes et des régions qui aident au financement de ces équipements. Ces bornes ne doivent pas être nécessairement installées sur les terrains, mais sur des emplacements choisis par les communes.

Il est noté un problème de formulation dans le règlement du GCU : « interdiction de recharger les voitures », plutôt qu'interdiction, on préférerait lire « dans l'attente de trouver des solutions pour les véhicules électriques en partenariat avec les villes, il n'est pas possible de recharger son véhicule sur les terrains »...

L'adaptation du GCU aux nouveaux usages des vacanciers

« Être en adéquation avec les campeurs/euses c'est d'abord connaître leurs pratiques »

Beaucoup de jeunes familles (surtout en région parisienne) partent en vélo et sont plutôt itinérantes, il semble donc important de prévoir :

- Des accueils légers (cabanes sur pilotis), avec un minimum de matériel, car ils ne transportent pas toujours, tentes, batteries de cuisine...,
- Des lieux « cuisines » à partager,
- Des tarifs adaptés,
- La possibilité de partager un emplacement pour plusieurs petites tentes,
- La possibilité de mettre en place des navettes entre les gares et les terrains lorsqu'elles n'existent pas,
- Inciter les municipalités à l'installation de bornes de recharge électrique,
- Mettre le plus d'information possible sur le site et sur les fiches des terrains (nombre de km avec la gare la plus proche, salle disponible, équipements...).

Renouvellement du Bureau de l'Antenne

Le bureau d'antenne reste le même, pas de nouvelles bonnes volontés, c'est à dire les correspondants territoriaux des 7 départements d'Ile de France, Michel Tendron, et les 2 délégués du terrain d'Auvers.

Le principe d'une réunion annuelle unique pour les départements 75,78,91,92,93,94,95 est maintenu.

La réunion du bureau aura lieu sur le terrain d'Auvers le 30 septembre 2023.

Projet de rencontre 2024

Afin d'essayer de réunir plus d'adhérents pour la prochaine Réunion Annuelle 2024 , il est proposé de l'organiser à **Paris** (plus central et plus facile d'accès pour les adhérents de la région parisienne), si nous trouvons un lieu adéquat et peu coûteux.

La journée petits travaux à l'ouverture du terrain d'Auvers est maintenue.

Budget prévisionnel 2023

Pour cette réunion, l'apéritif est offert par le GCU. Pas de dépassement du budget alloué.

A voir en fonction de la prochaine réunion 2024, avec une éventuelle location de salle à Paris pour laquelle les CT de l'antenne IdF proposent à nouveau de mutualiser les dépenses.

Divers

Une adhérente fait remarquer que pour la troisième année, elle n'a pas pu réserver de locatif où elle le souhaitait, en raison d'un bug informatique au moment de l'ouverture des réservations. En une nuit, tous les locatifs étaient réservés. Elle trouve que trop souvent les problèmes informatiques sont mis en avant par les personnels du siège. Michel confirme qu'il y a encore quelques problèmes informatiques mais que l'on ne peut pas mettre en cause la probité des salarié.es et des membres du CA.

Une autre adhérente, qui a fait la trésorerie sur un terrain cet été, a rencontré des problèmes de fonctionnement avec de nouveaux adhérents qui prennent leur cotisation sur le terrain ou juste avant et qui ne connaissent pas le fonctionnement et les textes du GCU. Ils ont l'air de les découvrir totalement. Ils ne peuvent donc pas donner les bonnes informations aux nouveaux arrivants, d'autant plus quand ceux-ci sont aussi nouveaux adhérents.

Il est remarqué que les textes changent très souvent et qu'il est difficile de se tenir à jour, même pour les plus averti.e.s.

Emmanuel K. propose qu'un Tutoriel vidéo, très court, qui présente les quelques principes et valeurs du GCU, soit réalisé et mis en ligne pour obligatoirement être visionné avant d'adhérer sur le site.

En cours de réunion, nous avons accueilli une cyclotouriste hollandaise, venant pour une nuitée sur le terrain. Un début de saison prometteur ?!

La réunion se termine à 17h.

Les secrétaires de séance : Dany DUBREUIL , Dominique CHARLIN.